

**PENGARUH KOMPETENSI, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI
MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS
PENGELOLAAN DANA DESA
(Studi Kasus Pada Desa-Desa Sekecamatan Soa Kabupaten Ngada)**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Flores**



OLEH:

**MARIA FEBRIANTI KELI
2018440482**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS FLORES**

ENDE

2024

LEMBAR PERSETUJUAN

Nama : MARIA FEBRIANTI KELI
Nim : 2018440482
Judul : PENGARUH KOMPETENSI, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA (Studi Kasus Pada Desa-Desa Sekecamatan Soa Kabupaten Ngada)

Ende, 28 Februari 2024

**Telah Diuji Dan Dipertahankan Didepan Dewan Penguji
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Flores**

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II

Hermanus Reo, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 2305 7002

Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.
NIDN : 08 2703 8302

Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores



Sabulon Sayang, SE.,M.SA.
NIDN : 08 1904 6601

LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 28 Februari 2024

Mengesahkan
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi

Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc
NIDN : 0826097401

Sabulon Savang, SE.,M.SA.
NIDN : 08 1904 6601

Dewan Penguji:

Ketua : Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt 1. 
NIDN : 0622016701

Sekretaris : Yulita Londa, SE.,M.Si.Akt. 2. 
NIDN : 0831076301

Anggota : Sabra B. Wahab Thalib, SE.,M.Acc 3. 
NIDN : 08 1708 6602

Anggota : Hermanus Reo, SE.,M.Sc. 4. 
NIDN : 08 2305 7002

Anggota : Nuraini Ismail, SE.,M.Aks 5. 
NIDN. 0827038302



UNIVERSITAS FLORES
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS, PROGRAM STUDI AKUNTANSI
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“PENGARUH KOMPETENSI, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA (Studi Kasus Pada Desa-Desa Sekecamatan Soa Kabupaten Ngada)”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 28 Februari 2024, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 28 Februari 2024
Yang Memberi Pernyataan



put
Maria Febrianti Keli
2018440482

MOTTO

“Orang lain tidak akan bisa paham perjuangan dan masa sulitnya kita yang mereka ingin tau hanyalah bagian cerita suksesnya kita. Berjuanglah untuk diri sendiri walaupun tidak ada yang tepuk tangan kelak diri kita di masa depan akan sangat bangga dengan apa yang kita perjuangkan hari ini, Tetaplah berjuang!”

~Maria Godja~

PERSEMBAHAN

Segala puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan rahmat, pertolongan dan anugerah-Nya melalui orang-orang yang membimbing dan mendukung dengan berbagai cara sehingga penulis dapat menulis dan menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mempersembahkan skripsi yang telah penulis susun ini kepada:

1. Tuhan Yang Maha Esa, karena atas berkat dan karunia Nya sehingga skripsi ini dapat dibuat dan selesai pada waktunya.
2. Kedua orang tua tercinta Bapak Leonardus godja Djara dan Ibu Emirensiana Ngeko yang sudah bersusah payah mengorbankan segalanya sejak dari melahirkan dan membesarkan saya, serta selalu berdoa dan mendukung saya dan dengan ketabahan hatinya masih setia menantikan keberhasilan saya. Tidak lupa juga bagi Kakak saya Ferdin Toda, Adik saya Belmin Godja, Oma tercinta saya Katarina Nau, Opa Nikolaus Soa dan Teman hidup saya Safrin kadeo yang selalu memberikan dukungan dan motivasi untuk saya dalam meraih cita cita.
3. Bapak ibu Dosen pembimbing, penguji, dan pengajar yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan dan pelajaran agar saya menjad lebih baik lagi. Terima kasih banyak Bapak dan Ibu Dosen
4. Para Sahabat dan teman miran, ita, yanto, osin, aster, linha, nani, meyn, endak, fani, felsi, risna tanpa semangat, dukungan dan bantuan kalian semua tak akan mungkin perjuangan saya bisa sampai di sini. Terima kasih semua

kenangan manis baik suka maupun duka yang selama ini telah kita lewati bersama.

5. Teman-teman seperjuangan angkatan tahun 2018, terima kasih untuk kalian semua.
6. Almamaterku tercinta Universitas Flores
7. Agama, Bangsa dan Negara.
8. Dan Terakhir, kepada diri saya sendiri Maria Febrianti keli. Terima kasih sudah bertahan sejauh ini terima kasih tetap memilih berusaha dan merayakan dirimu sendiri sampai di titik ini, walaupun sering kali merasa putus asa atas apa yang diusahakan dan belum berhasil, namun terima kasih telah menjadi manusia yang mau berusaha dan tidak lelah mencoba, terima kasih karena memutuskan tidak menyerah di tahun ini dan ini merupakan pencapaian yang patut dirayakan untuk diri sendiri. Berbahagialah dimanapun berada. Apapun kurang dan lebihmu mari merayakan diri sendiri.

KATA PENGANTAR

Dengan kerendahan hati, Penulis menghaturkan puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas semua kasih dan karunia yang selalu menyertai penulis sejak masa perkuliahan sampai dengan selesai penulisan skripsi yang berjudul **“PENGARUH KOMPETENSI, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA (Studi Kasus Pada Desa-Desa Sekecamatan Soa Kabupaten Ngada)”** guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.

Dalam menyelesaikan Skripsi ini, penulis diberi bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak baik secara materi maupun moril, serta dorongan, nasihat, saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt selaku ketua yayasan perguruan tinggi Universitas Flores.
2. Bapak Dr. Willybrodus Lanamana, S.E.,M.M.A selaku rektor Universitas Flores bersama sekretaris Eksekutif dan para wakil rektor Universitas Flores.
3. Bapak Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc selaku dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis bersama para wakil dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis.
4. Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA. selaku ketua Program Studi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan.

5. Bapak Hermanus Reo, SE., M.Se. selaku pembimbing I dan Ibu Nuraini Ismail, SE., M.Aks selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membantu peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak-Ibu Dosen Penguji yang telah memberikan kritikan, koreksi, dan saran dalam menyelesaikan Skripsi ini serta Bapak/Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis dan tata usaha Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Prodi Akuntansi yang turut memberikan pengabdian dan perhatiannya selama penulis menempuh proses perkuliahan.
9. Bapak ibu Dosen pembimbing, penguji, dan pengajar yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan dan pelajaran agar saya menjad lebih baik lagi. Terima kasih banyak Bapak dan Ibu Dosen
10. Kedua orang tua tercinta Bapak Leonardus godja Djara dan Ibu Emirensiana Ngeko yang sudah bersusah payah mengorbankan segalanya sejak dari melahirkan dan membesarkan saya, serta selalu berdoa dan mendukung saya dan dengan ketabahan hatinya masih setia menantikan keberhasilan saya. Tidak lupa juga bagi Kakak saya Ferdin Toda, Adik saya Belmin Godja, Oma tercinta saya Katarina Nau, Opa Nikolaus Soa dan Teman hidup saya Safrin kadeo yang selalu memberikan dukungan dan motivasi untuk saya dalam meraih cita cita.
11. Para Sahabat dan teman miran, ita, yanto, osin, aster, linha, nani, meyn, endak, fani, felsi, risna tanpa semangat, dukungan dan bantuan kalian semua tak akan mungkin perjuangan saya bisa sampai di sini. Terima kasih semua

kenangan manis baik suka maupun duka yang selama ini telah kita lewati bersama.

12. Teman-teman seperjuangan angkatan tahun 2018, terima kasih untuk kalian semua.
13. Almamaterku tercinta Universitas Flores
14. Agama, Bangsa dan Negara.
15. Dan Terakhir, kepada diri saya sendiri Maria Febrianti keli. Terima kasih sudah bertahan sejauh ini terima kasih tetap memilih berusaha dan merayakan dirimu sendiri sampai di titik ini, walaupun sering kali merasa putus asa atas apa yang diusahakan dan belum berhasil, namun terima kasih telah menjadi manusia yang mau berusaha dan tidak lelah mencoba, terima kasih karena memutuskan tidak menyerah di tahun ini dan ini merupakan pencapaian yang patut dirayakan untuk diri sendiri. Berbahagialah dimanapun berada. Apapun kurang dan lebihmu mari merayakan diri sendiri

Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dan kesalahan dalam penulisan Skripsi ini. Untuk itu Penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak guna memperbaiki Skripsi ini. Akhir kata penulis berharap semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi rekan-rekan mahasiswa atau mahasiswi dan pembaca.

Ende.Februari 2024

Penulis

ABSTRAK

PENGARUH KOMPETENSI, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA (Studi Kasus Pada Desa-Desa Sekecamatan Soa Kabupaten Ngada)

MARIA FEBRIANTI KELI
E-mail: yantigozakeli@gmail.com

Tujuan peneliti adalah : 1. Untuk mengetahui pengaruh kompetensi terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada. 2. Untuk mengetahui pengaruh transparansi terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada. 3. Untuk mengetahui partisipasi masyarakat terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada

Jenis penelitian yang menggunakan metode kausalitas yang berupa skor atas jawaban yang diberikan responden terhadap pertanyaan-pertanyaan yang ada dalam kuesioner. Metode kuantitatif adalah metode yang digunakan untuk penyajian hasil penelitian dalam bentuk angka-angka atau statistic. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *purpose sampling*, sehingga sampel yang di ambil dalam penelitian ini berjumlah 56 orang. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah: Observasi, Wawancara, Kuesioner, Dokumentasi, dan Studi kepustakaan

Hasil analisis data dan uji hipotesis maka : 1. Kompetensi berpengaruh terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa dengan $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($2,288 > 2,006$) dan tingkat signifikan $0,034 < 0,05$. 2. Transparansi berpengaruh terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa, dengan $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($2,787 > 2,006$) dan tingkat signifikan $0,010 < 0,05$. 3. Partisipasi masyarakat berpengaruh terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa, dengan $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($3,311 > 2,006$) dan tingkat signifikan $0,002 < 0,05$.

**Kata Kunci : Kompetensi, Transparansi dan Partisipasi, akuntabilitas
Pengelolaan dana desa**

ABSTRACT

THE INFLUENCE OF COMPETENCY, TRANSPARENCY AND COMMUNITY PARTICIPATION ON ACCOUNTABILITY VILLAGE FUND MANAGEMENT (Case Study in Villages in Soa District, Ngada Regency)

MARIA FEBRIANTI KELI
Email: yantigozakeli@gmail.com

The researchers' objectives are: 1. To determine the effect of competency on accountability in managing village funds in Soa District, Ngada Regency. 2. To determine the effect of transparency on accountability in managing village funds in Soa District, Ngada Regency. 3. To determine community participation in the accountability of village fund management in Soa District, Ngada Regency

This type of research uses the causality method in the form of scores on the answers given by respondents to the questions in the questionnaire. Quantitative methods are methods used to present research results in the form of numbers or statistics. The sampling technique in this research used a purpose sampling technique, so that the sample taken in this research was 56 people. Data collection techniques in this research are: Observation, Interviews, Questionnaires, Documentation, and Literature Study

The results of data analysis and hypothesis testing are: 1. Competence influences the accountability of village fund management with $t_{count} > t_{table}$ ($2,288 > 2.006$) and a significant level of $0.034 < 0.05$. 2. Transparency influences accountability in managing village funds, with $t_{count} > t_{table}$ ($2,787 > 2.006$) and a significant level of $0.010 < 0.05$. 3. Community participation influences accountability in managing village funds, with $t_{count} > t_{table}$ ($3.311 > 2.006$) and a significant level of $0.002 < 0.05$.

**Keywords: Competence, Transparency and Participation, accountability
Management of village funds**

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
LEMBAR PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
ABSTRAK	xi
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah	10
1.3 Tujuan Penelitian.....	10
1.4 Manfaat Penelitian.....	10
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	13
2.1 Desa	13
2.1.1 Pengertian Desa	13
2.1.2 Dana Desa	14
2.1.3 Pengelolaan Keuangan Desa.....	15
2.1.4 Kompetensi	20

2.1.5	Transparansi	22
2.1.6	Partisipasi Masyarakat	23
2.1.7	Akuntabilitas Pengelola Dana Desa.....	25
2.2	Penelitian Terdahulu.....	27
2.3	Rerangka Berpikir	28
2.4	Hipotesis	29
2.4.1	Pengaruh Kompetensi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.....	29
2.4.2	Pengaruh Transparansi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.....	30
2.4.3	Pengaruh Partisipasi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.....	31
BAB III METODE PENELITIAN		33
3.1	Jenis Penelitian	33
3.2	Definisi Operasional Variabel	33
3.3	Lokasi Penelitian.....	36
3.4	Populasi dan Sampel	36
3.4.1	Populasi.....	36
3.4.2	Sampel.....	36
3.5	Jenis dan Sumber Data.....	37
3.5.1	Jenis Data	37
3.5.2	Sumber Data.....	38
3.6	Teknik pengumpulan data	39
3.7	Teknik Analisis Data	40
3.7.1	Analisis Statistik Deskriptif.....	40
3.8	Pengujian Kualitas Data	41

3.9 Uji Asumsi klasik.....	42
3.10 Analisis Regresi Berganda.....	44
3.11 Uji Hipotesis	44
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	47
4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian	47
4.1.1 Sejarah Singkat Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada	47
4.2 Hasil Penelitian.....	48
4.2.1 Deskripsi Data	48
4.2.2 Deskripsi Data Responden	50
4.2.3 Hasil Uji Statistik Deskriptif	54
4.2.4 Hasil Uji Kualitas Data.....	55
4.2.5 Hasil Uji Asumsi Klasik.....	58
4.2.6 Hasil Uji Regresi Linier Berganda	60
4.2.7 Hasil Uji Hipotesis	61
BAB V PENUTUP.....	67
5.1 Simpulan.....	67
5.2 Saran.....	68
DAFTAR PUSTAKA	70
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Perbedaan Hasil Penelitian.....	6
Tabel 2.1 Penelitian Sebelumnya.....	27
Tabel 3.1 Daftar nama-nama Desa dan Jumlah Responden Dari Setiap Desa.....	37
Tabel 4.4 Statistik Deskriptif	54
Tabel 4.5 Uji Validitas	56
Tabel 4.6 Uji Reliabilitas	57
Tabel 4.7 Uji Normalitas.....	58
Tabel 4.8 Uji Multikolinearitas	59
Tabel 4.9 Uji Glejser	60
Tabel 4.10 Regresi Linier Berganda	60
Tabel 4.11 Uji t	62
Tabel 4.12 Uji F	65
Tabel 4.13 Hasil Uji Koefisien Determinasi (R^2)	65

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 Rerangka Berpikir	29